

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Oyem : le PDAR 2 expliqué aux agriculteurs

UN exercice auquel s'est plié le directeur général du développement rural, Félicien Crépin Ngoua Bike.

E. EBANG-MVE
Oyem/Gabon

DANS le cadre de la mise en œuvre du Projet de développement agricole et rural dans sa phase 2 (PDAR 2), les responsables de cet important projet gouvernemental ont séjourné dernièrement dans le Woleu-Ntem.

Ainsi, le 6 novembre dernier, le directeur général du développement rural au ministère de l'Agriculture, Félicien Crépin Ngoua Bike, le coordonnateur national du PDAR 2, Michaël Ronoubigouwa Ambourou et la présidente de la plateforme nationale des organisations professionnelles, Mme Medza, ont

entretenu les responsables des coopératives et les agriculteurs d'Oyem, sur les enjeux de ce projet. Avant de se rendre à Bitam pour une visite guidée de terrain. But du séjour woleuntemois : présenter les objectifs du PDAR 2 et mettre en place un bureau provincial regroupant aussi bien les membres des coopératives que les agriculteurs individuels. Mais aussi "renforcer la participation des parties prenantes aux processus d'élaboration et/ou révision des politiques agricoles et stratégies du secteur agricole et de rendre inclusif, le dialogue sur les politiques", a précisé le directeur général du développement rural. Félicien Crépin Ngoua Bike a aussi indiqué que l'une des approches utilisées par le projet



Les participants à l'atelier sur le PDAR 2 à Oyem.

est "la mise en place des cadres de concertations élargies au niveau national et provincial, dans le but d'ouvrir des chantiers de politiques publiques".

Pour le coordonnateur national du PDAR 2, Michaël Ronoubigouwa Ambourou, "ces cadres

de concertations ou plateformes seront formées de femmes, jeunes, peuples autochtones et d'autres acteurs agricoles devant appuyer le gouvernement dans la formulation et la mise en place des politiques agricoles basées sur l'évidence. Histoire de ren-

forcer la dynamique interne de leurs démembrements, afin de défendre leurs intérêts".

De nombreux participants, tout en saluant le projet, ont apporté leurs contributions, afin de voir ledit projet atteindre les objectifs escomptés par le gouvernement.

Église évangélique : Germaine Alène Asseko tire sa révérence

Servais SONDE BATATA
Bitam/Gabon

BITAM. LA région synodale du Ntem (Bitam) est en deuil avec la disparition d'une ancienne de l'Église évangélique du Gabon (EEG), Germaine Alène Asseko.

Trésorière de la communauté religieuse de Bitam, elle a tiré sa révérence dernièrement, à l'âge de 70 ans. Chrétiens, parents, amis et connaissances de la contrée lui ont rendu un hommage mérité à la paroisse locale où elle a servi le Seigneur Dieu Tout-Puissant pendant plus de quatre décennies. Le pasteur de la paroisse de l'Église évangélique de Bitam, Jean-Daniel Allogho Essimengane, a profité de l'occasion de la messe dite à sa mémoire, pour revenir sur l'engagement de cette dame au service de Dieu. "Celle qui nous quitte aujourd'hui était un modèle pour notre église locale dont elle a contribué longtemps au rayon-



Photo : Servais Sonde BATATA

L'heure des adieux.

nement. Son œuvre au service de Dieu restera immuable", a dit l'homme de Dieu.

Quant à ses enfants, Prosper Zogo Mintogo et Paul Abesolo Mintogo, ils ont salué la mémoire d'une mère aux "qualités humaines incomparables". Aussi ont-ils remercié Dieu de l'avoir créée. Tant ses actions pour l'Église évangélique et pour ses semblables auront été nombreuses et admirables dans le monde des vivants.

Elle a été inhumée le week-end écoulé avec la reconnaissance due à son image. Elle rejoint ainsi dans l'au-delà son époux, feu David Mintogo M'Ebang.

Lastoursville : mission d'appui scientifique et technique à la région sanitaire Centre-Est

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Lastoursville/Gabon

UNE équipe du Centre international des recherches médicales de Franceville (CIRMF), conduite par son chef de mission, le Dr Karl Imboumy-Limoukou (chercheur en infectiologie tropicale au CIRMF), s'est rendue mercredi dernier au Centre médical de Lastoursville, pour une séance de travail avec le personnel de ladite structure de santé.

Cette rencontre intervient après celle de Koula-Moutou, ayant lieu au Centre hospitalier régional (CHR) Paul- Moukambi, en présence du directeur régional de santé (DRS) de la province logvénienne, Gilbert Ngombi. "Nous sommes ici, à Lastoursville, dans le cadre d'une mission qui consiste à mettre à jour la politique actuelle de traitement de première et/ou de deuxième intention sur le paludisme. L'objectif général de l'étude menée est



Photo de famille au terme de la séance de travail à Lastoursville.

d'évaluer l'efficacité thérapeutique et artesunate-anodiaquine pour le traitement du paludisme", a déclaré le Dr Karl Imboumy-Limoukou. Ajoutant que les principaux objectifs recherchés sont de "mesurer l'efficacité clinique et de parasitologie des associations artemether-lumefantrine et artesunate-anodiaquine chez les enfants et les patients âgés de 6 mois à 12 ans, atteints de paludisme".

Et, en substance, que "cette étude

de surveillance constitue une évaluation prospective à deux réponses cliniques et parasitologie au traitement du paludisme avec observation directe du traitement".

Notons que les enfants retenus dans l'Ogooué-Lolo, pour ce projet du CIRMF avec l'appui de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), seront suivis et traités par le personnel de santé local. Ils recevront ensuite des médicaments.